



**Nombre de alumna: Mayeli Velázquez Morales**

**Nombre del profesor: Dra: Cindy De Los Santos**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: MEDICINA SOCIAL**

**Grado: 9°**

**Grupo: " D "**

**PASIÓN POR EDUCAR**

Frontera Comalapa, Chiapas a 25 de junio del 2020

## INTRODUCCIÓN

En este ensayo hablaremos acerca de lo que es la evolución del concepto de salud y enfermedad a través del tiempo el concepto de salud ha ido evolucionando sin duda alguna la evolución del concepto de salud ha sido interesante, desde la simple ausencia de enfermedad hasta la inclusión del concepto de bienestar del ser humano la OMS en la primera mitad de siglo XX entendía la salud como un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no sólo como la ausencia de enfermedades sino como un sistema de valores, como noción que la gente usa para interpretar sus relaciones con el orden social de esta manera vamos a ver cómo ha sido la evolución del concepto salud enfermedad desde que surgió hasta la actualidad.

## DESARROLLO

A lo largo de la historia ha habido cambios en la forma de entender el concepto salud y enfermedad en la época de la edad antigua habían personas que tenían capacidades para poder atender las cuestiones relativas a la salud y a la enfermedad se fundamentaban en los dioses y en la brujería por sus conocimientos de plantas, en la edad media se recurre nuevamente a la creencia religiosa de salud -enfermedad, y durante la edad moderna se comienza a abandonar las explicaciones religiosas en el campo de salud – enfermedad en ese entonces aparecieron instrumentos ópticos como el microscopio en cuanto a la ciencia y la química que permitió ir profundizando los aspectos biológicos de la enfermedad.

Es ahí donde hay un privilegiado interés natural por el cuerpo humano entre la segunda mitad del siglo XIX y la primera mitad del siglo XX, el desarrollo de los conceptos sobre agentes infecciosos y fue ahí donde surge el hospital estos avances propiciados por las ciencias naturales, influyeron de manera significativa en la concepción sobre la salud y la enfermedad, fueron encontrando nuevos recursos químicos y físicos para poder hacer diagnósticos y tratamientos.

Ya para los años ochenta el estudio de la salud se inicia desde las representaciones sociales que tienen los seres humanos la OMS. En su Carta Constitucional (1946) define la salud como el estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades, ésta ofrece aspectos que muestra términos positivos.

Aceptada hasta el momento podemos decir que una persona está sana, no sólo porque posee un cierto bienestar físico, sino también por sus disposiciones mentales y por las condiciones sociales en las que se desenvuelva la nueva concepción considera la salud como un objetivo social que se debe tener presente, sin embargo, muchos autores tienen diferente concepto en cuanto a lo que es la salud y enfermedad.

Las concepciones de salud son muchas y ha ido cambiando de forma que cada uno de los diferentes personajes ha ido aportando nuevos conocimientos y ha ido completando la idea que hoy en día tenemos actualmente, el concepto de salud y de enfermedad.

Al que se le ha dado más importancia a medida que éste ha ido cambiando, ha hecho que la Psicología, la Ecología, las Ciencias de la conducta y las necesidades de la propia sociedad ,han ido conformando una nueva visión de la salud, con determinadas características, el concepto de salud no consiste en la última definición dada por la OMS, ni tampoco por cada aportación de algunos personajes si no que la idea que poseemos se ha ido construyendo de manera sumativa, dependiendo de las necesidades por las que la sociedad ha pasado, que son las aportaciones de gran parte de concepciones anteriores de esta forma, en toda situación de enfermedad hay una parte de salud y viceversa.

En la salud siempre existe un punto de enfermedad esta manera, estar en buena salud es equivalente a la suma de bienestar sentirse bien, no tener molestias ni sufrimientos y capacidad de funcionar poder trabajar, jugar o estudiar según la edad, relacionarse con sus diferentes familiares la salud la debemos considerar como algo relativo, contextualizado en la persona y en el momento en el que está viviendo.

## CONCLUSIÓN

Puedo llegar a concluir que la salud y la enfermedad no significa buscar la inmortalidad, como tampoco luchar por la salud es evitar la muerte, pero sí que significa luchar contra cierto tipo de muertes añadiendo años a la vida.

Nosotros tenemos la posibilidad de retardar su aparición, de controlarlas, de saber convivir con ellas y en suma de añadir vida a los años que vamos ganando la salud es un recurso para la vida cotidiana, no el objetivo de la vida la salud es un concepto positivo de los recursos sociales y personales, así como las capacidades sin duda alguna los conceptos de salud enfermedad han ido evolucionando ha sido interesante poder conocer sobre la evolución de estos conceptos.